4



30/05/25

OPINIÓN



PUNTO DE QUIEBRE

Los acordeones de Morena



asado na será un día muy especial, sobre todo para Morena y sus simpatizantes ya que finalmente se consumará la destrucción total del Poder Judicial como verdadero contrapeso al ejecutivo. La elección de este

domingo quedará en la historia como una acción regresiva para la

vida democrática de México. Nuestro país se convertirá en el país con

mayor número de habitantes del mundo que adopte el sistema de elección popular para decidir los cargos de jueces, magistrados y ministros.

Sólo Bolivia tiene un sistema similar, pero para algunos jueces no para todos, y en varios estados de la unión americana, los menos, también se elige a diversos jueces por el voto directo de los ciudadanos.

Se pondrán a votación 881 cargos del Poder Judicial Federal y otros 1800 para jueces y magistrados en

19 estados del país. Será México el único país del orbe, donde todo el Poder Judicial se elija por el voto directo de los ciudadanos, desde ministros para la integración de la Supre-ma Corte de Justicia de la Nación, hasta los jueces de barandilla.

La renovación del Poder Judicial constituye un triunfo indiscutible para el partido en el poder, pero la ciudadanía, sobre

todo la que pertenece a las clases medias, numerosos sectores de la academia, así como los mermados partidos de oposición, no están convencidos de las ventajas de este nuevo sistema, y se han pronunciado por la abstención, exhortando a los ciudadanos a no acudir a las urnas el domingo próximo.

Algunos críticos de este nuevo sistema han comentado que es importante acudir y dejar constancia de que no votarán por nadie, con el propósito de hacer ver el alto número de abstenciones en el proceso.

Para este tipo de personas el dejar constancia de la abstención también representa un voto en contra de todo el sistema, una forma de protesta.

Lo cierto es que en esta ocasión todo será diferente a las elecciones del pasado organizadas por el INE.





Se votará por personas y

no por partidos, se usarán

boletas completamente

distintas a las

acostumbradas, las casillas

contarán con una sola mega

urna, el conteo no lo hará

el INE y los resultados se

conocerán días o semanas

después y no en la misma

noche de las votaciones

Se votará por personas y no por partidos, se usarán boletas completamente distintas a las acostumbradas, las casillas contarán con una sola mega urna, el conteo no lo hará el INE y los resultados se conocerán días o semanas después y no en la misma noche de las votaciones.

Lo peor de todo es que se ha documen-

tado que las huestes de Morena se están movilizando, entregar lo que se ha dado en llamar acordeones que incluyen sólo los nombres de los candidatos que al partido le interesan, situación que equivale a inducir el voto de los ciudadanos, delito electoral que está tipificado en las disposiciones legales del Instituto y Tribunal Electoral.

Un caso por mentado

medios es el relativo a la labor abierta y descarada del gobernador de Nuevo León Samuel García, que presiona a funcionarios para realizar acarreos de ciudadanos afines a Morena y Movimiento Ciudadano, para que voten por los candidatos ligados a esos dos partidos, facilitando a los votantes acordeones con los nombres recomendados.

Ante diversas denuncias ciudadanas el INE abrió una investigación contra ese esquema fraudulento promovido por el gobierno del estado.

Ya la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral abrió un procedimiento especial para investigar la posible coacción del voto por parte del gobierno emecista.

Una fuerte corriente de opinión a lo largo del país ha sostenido que la elección será una farsa, pero habrá que esperar a los hechos, sobre todo ante la participación de observadores electorales de diversos países ya que se considera que esta elección será una especie de laboratorio para el mundo entero por ser una experiencia única. La presidenta Sheinbaum ha exhortado

la ciudadanía a que acuda a votar este domingo para, según su dicho, demostrar a propios y extraños que con esta elección México se convertirá en el país más demo-crático del mundo.

Como Morena tiene suficiente control territorial, sin duda movilizará al mayor nú-mero posible de sus simpatizantes al puro y viejo estilo del PRI, partido neoliberal del que emanaron la mayoría de los dirigentes actuales del gobierno morenista.